

## **Sa Majesté Le Roi Mohammed VI annonce une baisse du coût de l'énergie dans les secteurs industriel et agricole**

"Louange à Dieu

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa famille et ses compagnons

Mesdames et Messieurs

Si notre pays a été à l'avant-garde dans l'adoption de l'économie de marché en tant que meilleure voie pour assurer le développement économique, des entraves subjectives liées à la nature de l'entreprise marocaine et d'autres objectives, consistant en l'absence ou la faiblesse des mesures incitatives de l'investissement, ont empêché le secteur privé d'assumer le rôle souhaité en matière de développement économique, ouvrant ainsi la voie à une quasi-rupture entre des autorités publiques, le plus souvent rétives à l'encouragement de l'investissement et un secteur privé à tendance rentière ou cultivant une attitude attentiste contraire à l'esprit de libre initiative.

Il Nous est agréable aujourd'hui de rencontrer, à l'occasion de ce rassemblement béni, des représentants des opérateurs économiques et sociaux pour annoncer la fin de cette réalité et l'élimination des entraves objectives que le secteur privé considérait comme étant la cause qui l'empêchait d'assumer un rôle efficient pour la réalisation du décollage économique puissant dont dépend notre succès dans la bataille pour l'emploi et la lutte contre le chômage qui constitue le pilier du Grand Jihad économique auquel Nous avons appelé.

Les premières mesures de ce dispositif visant à améliorer l'environnement de l'investissement, à l'encourager et à faire baisser le coût de production consistent en une baisse de 17 pour cent du prix de l'électricité à usage industriel et une baisse de même ordre pour l'électricité à usage agricole, ce qui permettra d'injecter plus d'un milliard de dirhams dans les secteurs productifs.

Nous réaliserons dans les trois ans à venir -avec l'aide de Dieu- notre objectif visant à ce que le coût de l'énergie pour l'entreprise marocaine soit équivalent aux standards internationaux du fait de la baisse des taxes sur l'énergie, l'ouverture du marché marocain pour renforcer les interconnexions avec des réseaux internationaux et l'amélioration de la productivité des entreprises du secteur, à l'instar de la centrale de Jorf Lasfar qui constitue une expérience pionnière en la matière.

Partant du rôle incitatif que joue le régime fiscal en matière d'investissement, Nous avons donné Nos Hautes instructions à Notre gouvernement pour élaborer une réforme de la fiscalité basée sur la transparence, la simplification et la rationalité ainsi que la révision de la fiscalité locale, sachant que l'impôt a pour finalité d'encourager l'investissement productif et créateur d'emplois.

Nous incitons également Notre gouvernement à procurer toutes formes d'aide à l'investisseur et d'être en permanence à l'écoute de ses préoccupations pour consacrer l'Etat de droit dans le monde des affaires.

Eu égard à l'intérêt particulier que Nous accordons aux petites et moyennes entreprises, qui constituent près de 95 pour cent de notre tissu économique national et à leur rôle fondamental dans la réalisation du décollage économique et social escompté et dans la création d'opportunités d'emploi dans tous les secteurs d'activités, qu'ils soient modernes ou traditionnels, Nous exhortons le gouvernement et le parlement à accélérer l'adoption du projet de charte qui leur est consacré, dans les meilleurs délais, ainsi que la promulgation des textes relatifs aux aspects administratifs, fonciers et financiers du code des investissements, particulièrement dans les secteurs prometteurs du tourisme, de l'artisanat, des nouvelles technologies de l'information et des pêches maritimes.

Outre la réduction du coût de l'énergie et du poids fiscal, l'amélioration du climat de l'investissement et la promotion des petites et moyennes entreprises, Nous avons décidé de faire face à l'un des obstacles de l'investissement représenté par la hausse du coût des terrains, l'absence ou la rareté des lotissements équipés où le Fonds Hassan II pour le développement économique et social se chargera de l'aménagement de zones et lotissements industriels, touristiques et commerciaux et de leur cession aux investisseurs à des prix raisonnables. Le Fonds Hassan II supervisera aussi le financement de projets à même d'encourager et de promouvoir l'investissement privé, en soutenant le secteur des textiles, en construisant 40.000 logements, des installations publiques et des autoroutes en apportant assistance à des organismes de micro-crédit afin de leur permettre de financer 200.000 prêts pour soutenir le programme d'auto-emploi.

Partant de Notre conviction que quelle que soit l'importance des conditions matérielles, financières et juridiques dans l'encouragement des investissements et la réalisation d'un décollage économique générateur d'emplois, elles demeurent tributaires d'un climat social et de relations de travail saines, d'un esprit de coopération et de partenariat.

Nous incitons donc le gouvernement et le parlement à diligenter l'adoption d'un code de travail moderne, qui encourage l'investissement et l'emploi. Nous appelons également l'ensemble des partenaires sociaux à instaurer la paix sociale, qui constitue l'un des facteurs de la confiance de l'investisseur et de son encouragement. Nous attendons d'eux de faire prévaloir le dialogue institutionnel permanent et non pas conjoncturel et de le privilégier sur toute autre forme d'action revendicative, d'adopter, en cas d'extrême nécessité, des méthodes civilisées de protestation et de bannir toutes les formes illégales dans la gestion des conflits de travail.

De la même manière que Nous avons appelé l'entreprise marocaine à privilégier la dimension sociale pour qu'elle puisse devenir une entreprise citoyenne, Nous invitons le syndicalisme marocain à assimiler la culture d'entreprise dans une optique de syndicat citoyen. Il ne s'agira pas, pour lui, de sacrifier les droits de la classe laborieuse qui bénéficie de Notre haute sollicitude, de Notre bienveillance et de Notre considération pour son rôle d'avant-garde dans les combats pour l'indépendance et l'édification de l'économie nationale et qui occupe une place de premier ordre dans Notre politique sociale, mais de contribuer, avec le sérieux et l'abnégation que nous lui connaissons, au grand Jihad économique, par son combat pacifique vertueux qui place au dessus de tout autre considération, l'amélioration de la productivité de l'entreprise, sa modernisation et sa mise à niveau pour faire face à la compétitivité, protéger l'emploi digne et en élargir les

opportunités au profit des ressources humaines au chômage. C'est là le cadre économique et social le plus judicieux au sein duquel Nous voulons que les intervenants économiques et sociaux investissent leurs énergies créatrices pour le développement de ce pays paisible.

Soyez-que Dieu vous préserve- les meilleurs soldats pour assurer le décollage économique et l'investissement générateur d'emplois, dépassant à votre tour les entraves subjectives de l'entreprise marocaine, avec un esprit patriotique, le sens de l'initiative et de l'innovation et le goût du risque, tout en faisant preuve d'audace, d'abnégation et de mobilisation totale.

Convaincu de l'immensité de la tâche à accomplir dans ce domaine, Nous sommes déterminés à prendre toutes les mesures nécessaires pour encourager l'investissement et résolu à vous faire bénéficier de tous les encouragements pour vous permettre de relever le défi de la mise à niveau, de la modernisation et de la compétitivité et de créer autant d'emplois que possible au profit de Notre chère jeunesse.

Nous attendons des opérateurs à ce qu'ils fassent preuve de la même détermination pour aller de l'avant, à accompagner les efforts des pouvoirs publics en leur faveur par des initiatives parallèles de même importance. Le combat pour l'édification d'un Maroc fort est tributaire de l'édification d'une économie nouvelle, solide, moderne et au tissu diversifié. Il s'agit là d'un combat continu que Nous nous devons de mener dans un esprit solidaire, avec persévérance et confiance en soi, en libérant les énergies et en ayant foi dans l'avenir.

Que la paix et la miséricorde de Dieu soient sur vous".